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Dear Friends, 

  

Tens of thousands of Canadians have written to me in recent weeks to wish me well. I want to thank each 

and every one of you for your thoughtful, inspiring and often beautiful notes, cards and gifts. Your spirit 

and love have lit up my home, my spirit, and my determination. 

  

Unfortunately my treatment has not worked out as I hoped. So I am giving this letter to my partner Olivia 

to share with you in the circumstance in which I cannot continue. 

  

I recommend that Hull-Aylmer MP Nycole Turmel continue her work as our interim leader until a 

permanent successor is elected. 

  

I recommend the party hold a leadership vote as early as possible in the New Year, on approximately the 

same timelines as in 2003, so that our new leader has ample time to reconsolidate our team, renew our 

party and our program, and move forward towards the next election. 

  

A few additional thoughts: 

 

To other Canadians who are on journeys to defeat cancer and to live their lives, I say this: please don’t be 

discouraged that my own journey hasn’t gone as well as I had hoped. You must not lose your own hope. 

Treatments and therapies have never been better in the face of this disease. You have every reason to be 

optimistic, determined, and focused on the future. My only other advice is to cherish every moment with 

those you love at every stage of your journey, as I have done this summer. 

  

 

To the members of my party: we’ve done remarkable things together in the past eight years. It has been a 

privilege to lead the New Democratic Party and I am most grateful for your confidence, your support, and 

the endless hours of volunteer commitment you have devoted to our cause. There will be those who will 

try to persuade you to give up our cause. But that cause is much bigger than any one leader. Answer them 

by recommitting with energy and determination to our work. Remember our proud history of social 

justice, universal health care, public pensions and making sure no one is left behind. Let’s continue to 

move forward. Let’s demonstrate in everything we do in the four years before us that we are ready to 

serve our beloved Canada as its next government. 

  

 

To the members of our parliamentary caucus: I have been privileged to work with each and every one of 

you. Our caucus meetings were always the highlight of my week. It has been my role to ask a great deal 

from you. And now I am going to do so again. Canadians will be closely watching you in the months to 

come. Colleagues, I know you will make the tens of thousands of members of our party proud of you by 

demonstrating the same seamless teamwork and solidarity that has earned us the confidence of millions of 

Canadians in the recent election. 
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To my fellow Quebecers: On May 2nd, you made an historic decision. You decided that the way to 

replace Canada’s Conservative federal government with something better was by working together in 

partnership with progressive-minded Canadians across the country. You made the right decision then; it is 

still the right decision today; and it will be the right decision right through to the next election, when we 

will succeed, together. You have elected a superb team of New Democrats to Parliament. They are going 

to be doing remarkable things in the years to come to make this country better for us all. 

  

 

To young Canadians: All my life I have worked to make things better.  Hope and optimism have defined 

my political career, and I continue to be hopeful and optimistic about Canada. Young people have been a 

great source of inspiration for me. I have met and talked with so many of you about your dreams, your 

frustrations, and your ideas for change. More and more, you are engaging in politics because you want to 

change things for the better. Many of you have placed your trust in our party. As my time in political life 

draws to a close I want to share with you my belief in your power to change this country and this world. 

There are great challenges before you, from the overwhelming nature of climate change to the unfairness 

of an economy that excludes so many from our collective wealth, and the changes necessary to build a 

more inclusive and generous Canada. I believe in you. Your energy, your vision, your passion for justice 

are exactly what this country needs today. You need to be at the heart of our economy, our political life, 

and our plans for the present and the future. 

  

 

And finally, to all Canadians: Canada is a great country, one of the hopes of the world. We can be a better 

one – a country of greater equality, justice, and opportunity. We can build a prosperous economy and a 

society that shares its benefits more fairly. We can look after our seniors. We can offer better futures for 

our children. We can do our part to save the world’s environment. We can restore our good name in the 

world. We can do all of these things because we finally have a party system at the national level where 

there are real choices; where your vote matters; where working for change can actually bring about 

change. In the months and years to come, New Democrats will put a compelling new alternative to you. 

My colleagues in our party are an impressive, committed team. Give them a careful hearing; consider the 

alternatives; and consider that we can be a better, fairer, more equal country by working together. Don’t 

let them tell you it can’t be done. 

  

My friends, love is better than anger. Hope is better than fear. Optimism is better than despair. So let us 

be loving, hopeful and optimistic. And we’ll change the world. 

  

All my very best, 

  

 

 

 

 

 

Jack Layton 
 



 
Jack Layton, MP, Député 
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Le 20 août 2011 

Toronto, Ontario 

 

Chers amis, 

  

Des dizaines de milliers de Canadiens m’ont fait parvenir des mots d’encouragement au cours des 

dernières semaines. Je tiens à remercier chacun d’entre vous pour vos cartes, vos notes et vos cadeaux si 

magnifiques, si inspirants, si attentionnés. Vos bons sentiments et votre amour ont éclairé mon foyer et 

ont renforcé mon courage et ma détermination.  

  

Malheureusement, mes traitements n’ont pas eu les effets escomptés. Je remets donc cette lettre à Olivia 

afin qu’elle la partage avec vous dans l’éventualité où je ne pourrais continuer. 

 

Je recommande que Nycole Turmel, députée de Hull-Aylmer, continue son travail à titre de chef 

intérimaire jusqu’à ce qu’une ou un successeur(e) soit élu(e). 

 

Je recommande au parti de tenir un vote quant au leadership du parti le plus tôt possible dans la nouvelle 

année, en s’inspirant de l’échéancier de 2003, afin que notre nouveau ou nouvelle chef ait amplement le 

temps de reconsolider notre équipe, de renouveler notre parti et notre programme, et puisse aller de 

l’avant et se préparer pour la prochaine élection. 

 

Quelques mots additionnels : 

 

Aux Canadiens qui se battent contre le cancer pour continuer à profiter pleinement de la vie, je vous dis 

ceci : ne soyez pas découragés du fait que ma bataille n’ait pas eu le résultat espéré. Ne perdez pas votre 

propre espoir, car les thérapies et les traitements pour vaincre cette maladie n’ont jamais été aussi évolués. 

Vous avez raison d’être optimistes, déterminés et convaincus face à la maladie. Mon seul autre conseil est 

de chérir tous les moments passés auprès de ceux qui vous sont chers, comme j’ai eu la chance de le faire 

cet été. 

 

Aux membres de mon parti : nous avons obtenu des résultats remarquables en travaillant ensemble au 

cours des huit dernières années. Ce fut un privilège d’être le chef du Nouveau Parti démocratique et je 

suis très reconnaissant pour votre confiance, votre appui et vos innombrables heures consacrées à notre 

cause. Il y a des gens qui vont essayer de vous convaincre d’abandonner notre cause. Mais cette dernière 

est bien plus grande qu’un chef. Répondez-leur en travaillant encore plus fort, avec une énergie et une 

détermination sans précédant. Rappelez-vous de notre fière tradition de justice sociale, de soins de santé 

universels, de régime de pensions publiques, et des efforts que nous faisons pour nous assurer que 

personne ne soit laissé pour compte. Continuons d’aller de l’avant. Démontrons dans tout ce que nous 

faisons au cours des quatre prochaines années que nous sommes prêts à servir les Canadiens en formant le 

prochain gouvernement.  

 

Aux membres de notre caucus : j’ai eu le privilège de travailler avec chacun d’entre vous. Nos rencontres 

du caucus ont toujours été le moment fort de ma semaine. Cela a été mon rôle d’exiger le plus possible de 

votre part. Et maintenant je le fais à nouveau. Les Canadiens vous porteront une attention toute spéciale 

dans les mois à venir. Chers collègues, je sais que vous rendrez les dizaines de milliers de membres du 
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NPD fiers en démontrant la même éthique de travail et la solidarité qui nous ont mérité la confiance de 

millions de Canadiens lors de la dernière élection. 

 

À mes concitoyens québécois : le 2 mai dernier, vous avez pris une décision historique. Vous avez décidé 

qu’afin de remplacer le gouvernement fédéral conservateur du Canada par quelque chose de mieux, il 

fallait travailler ensemble, en collaboration avec les Canadiens progressistes de l’ensemble du pays. Vous 

avez pris la bonne décision à ce moment-là. C’est encore la bonne décision aujourd’hui et restera la bonne 

décision au cours des prochaines élections, lorsque nous réussirons, ensemble. Vous avez élu une superbe 

équipe de députés du NPD qui vous représenteront au Parlement. Ils vont réaliser des choses 

remarquables dans les années à venir afin de faire du Canada un meilleur pays pour nous tous.  

  

Aux jeunes Canadiens : toute ma vie j’ai travaillé pour améliorer l’état des choses. L’espoir et 

l’optimisme ont caractérisé ma carrière politique, et je continue à être plein d’espoir et d’optimisme quant 

à l’avenir du Canada. Les jeunes Canadiens ont été une grande source d’inspiration pour moi. J’ai 

rencontré plusieurs d’entre vous et discuté avec vous de vos rêves, de vos frustrations, et de vos idées de 

changement. De plus en plus d’entre vous être impliqués en politique parce que vous voulez changer les 

choses pour le mieux. Plusieurs d’entre vous avez choisi de faire confiance à notre parti. Alors que ma 

carrière politique s’achève, j’aimerais vous transmettre toute ma conviction que vous avez le pouvoir de 

changer ce pays et le monde. Plusieurs défis vous attendent, de l’accablante nature des changements 

climatiques à l’injustice d’une économie qui laisse tant d’entre vous exclus de la richesse collective, en 

passant par les changements qui seront nécessaires pour bâtir un Canada plus solidaire et généreux. Votre 

énergie, votre vision et votre passion pour la justice sont exactement ce dont ce pays à aujourd’hui besoin. 

Vous devez être au cœur de notre économie, de notre vie politique, et de nos plans pour le présent et pour 

l’avenir. 

 

Et finalement, j’aimerais rappeler à tous les Canadiens que le Canada est un magnifique pays, un pays 

qui représente les espoirs du monde entier. Mais nous pouvons bâtir un meilleur pays, un pays où 

l’égalité, la justice et les opportunités sont plus grandes. Nous pouvons bâtir une économie prospère et 

partager les avantages de notre société plus équitablement. Nous pouvons prendre mieux soin de nos 

aînés. Nous pouvons offrir à nos enfants de meilleures perspectives d’avenir. Nous pouvons faire notre 

part pour sauver l’environnement et la planète. Nous pouvons réhabiliter notre nom aux yeux du monde. 

Nous pouvons faire tout ça parce que nous avons enfin un système de partis politiques fédéraux qui nous 

offre de vrais choix; où notre vote compte; où en travaillant pour le changement on peu effectivement 

provoquer le changement. Dans les mois et les années à venir, le NPD vous proposera une nouvelle et 

captivante alternative. Mes collègues du parti forment une équipe impressionnante et dévouée. Écoutez-

les bien, considérez les alternatives qu’ils proposent, et gardez en tête qu’en travaillant ensemble, nous 

pouvons avoir un meilleur pays, un pays plus juste et équitable. Ne laissez personne vous dire que ce n’est 

pas possible. 

 

Mes amis, l’amour est cent fois meilleur que la haine. L’espoir est meilleur que la peur. L’optimisme est 

meilleur que le désespoir. Alors aimons, gardons espoir et restons optimistes. Et nous changerons le 

monde.  

 

Chaleureusement, 

 

 

 

 

 
Jack Layton 




